



## SOLIDARITÉ

### Solidaires avec l'Ukraine !

Dans ce contexte de crise humanitaire, la municipalité tient à apporter son soutien au peuple ukrainien.

Bleu et jaune... Le drapeau de l'Ukraine a été hissé, jeudi 3 mars, en façade de la mairie, aux côtés des drapeaux français et européen. Un étendard dont le tissu a été cousu par Cathy, agent de la mairie, qui a tenu à mettre ses talents de couturière au service de cette action. Des projecteurs ont aussi illuminé le bâtiment de la mairie aux couleurs de l'Ukraine.

Une collecte de produits de première nécessité a également été mise en place. Les Saint-Andréens ont déposé de nombreux dons à l'accueil de la mairie, dans le cadre de l'aide humanitaire lancée par l'Association des Maires de France (AMF) et la Protection civile.

Enfin, la mairie, avec l'appui du centre socio-culturel et sportif Mozaïka ainsi que du CCAS, a souhaité organiser une soirée de solidarité, le samedi 30 avril 2022. L'intégralité des recettes de cet événement est reversée au fonds de solidarité pour l'Ukraine.



### COMMENT AIDER LES UKRAINIENS DEPUIS LA FRANCE ?

Comment apporter son soutien aux Ukrainiens restés sur place ou réfugiés dans les pays frontaliers ? Quels sont les besoins ? Où s'adresser pour faire des dons financiers ou matériels ? Où se renseigner pour accueillir des réfugiés ?

Service-Public.fr fait le point sur les dispositifs en place :  
**Solidarité internationale - Guerre en Ukraine : comment aider les Ukrainiens depuis la France ? | service-public.fr**



## Petits et grands réunis pour le carnaval

**Bravant le vent et le froid, plus de 300 personnes ont participé au carnaval de Saint-André.**

Pour une première, ce fut une réussite. La population a répondu présent, tant sur le plan de l'organisation qu'en termes de participation, au carnaval organisé le 2 avril, par le Conseil des Jeunes Citoyens et le centre Mozaïka.

En effet, si ce projet a pu voir le jour, c'est grâce aux Saint-Andréens qui se sont investis dans des ateliers de réflexion, la construction de Monsieur Carnaval ou encore la fabrication d'instruments de musique.



L'ambiance musicale, assurée par le groupe «Karakwela», et les danseuses brésiliennes de la «Cour Carioca» a réchauffé l'atmosphère et fait danser le cortège sur l'ensemble du parcours. Monsieur Carnaval a ensuite été brûlé au complexe sportif pour en finir avec

l'hiver ! Merci à Objectif image 34 d'avoir couvert la manifestation : les photos sont disponibles sur le site de la mairie. Et si vous souhaitez participer à l'organisation de l'édition 2023, n'hésitez pas à nous contacter au **04 67 57 91 41**.

### Idée lumineuse

Souvenez-vous : le 1<sup>er</sup> juillet dernier, la commune s'était engagée à éteindre ses éclairages publics pour une période de six mois, dans une démarche écologique et de protection de la biodiversité. L'expérience, concluante, a permis d'économiser 11 000 euros (36 000 euros en 2021 en y ajoutant d'autres mesures comme le recours aux ampoules Led !). La commission dédiée a donc validé la prolongation de ce dispositif en apportant des correctifs sur le réglage des horloges et sans négliger les points de vigilance sécuritaire.

### Bornes électriques

A Saint-André, le parking de Lidl (128 places) était déjà équipé de deux bornes de recharge pour véhicules électriques. Après travaux d'électricité et de VRD, une nouvelle borne plus puissante donc à chargement plus rapide va s'y ajouter d'ici l'été. "Compte tenu de la pénurie des composants en Europe, la date de livraison n'est pas arrêtée" précise l'enseigne.

## VACANCES DE PRINTEMPS

### Bouquet d'animations dans les centres de loisirs

**Comme à l'accoutumée, le centre de loisirs a orchestré un programme détonant !**

Pour les maternelles, les équipes de l'UFCV ont imaginé une multitude d'activités sur le thème des animaux et de la jungle dont une sortie au Parc du Theil (Le Caylar). De leur côté, les enfants du primaire partiront

à l'aventure : journée sport-santé, géocaching, sortie à Villeneuve, découverte d'un site archéologique les attendent en plus des vacances sportives. Enfin, les ados bénéficieront de sorties quotidiennes

et d'un projet de rencontres inter-centres avec plusieurs communes de l'Hérault, notamment à travers la journée multisports organisée en partenariat avec l'UFOLEP 34 et Hérault Sport.

### Une journée pour les jeunes citoyens

**Le 26 mars, la municipalité a convié les jeunes Saint-Andréens de 18 ans à la cérémonie de citoyenneté.**

L'objectif était de leur permettre d'échanger avec les élus et de les sensibiliser au devoir civique. Jean-Pierre Gabaudan a donc accueilli ces jeunes nouvellement inscrits sur la liste électorale, avec un discours

axé sur les principes fondamentaux de la République, de la démocratie et de notre système politique. Chacun est ensuite reparti avec sa carte d'électeur ainsi qu'un livret du citoyen.



## Mozaïka mitonne un repas fédérateur

Le centre socio-culturel et sportif a organisé son premier « Repas des Acteurs » à Saint-André le 29 mars.



« Le travail en réseau est très important pour développer notre structure et construire un maillage professionnel abouti qui répond aux besoins des Saint-Andréens » souligne Jérôme Froget, directeur du Centre socio-culturel et sportif Mozaïka. Première étape d'un travail partenarial avec tous les acteurs intervenant au quotidien, un déjeuner professionnel et ludique a réuni une trentaine de professionnels pour un moment de partage, destiné à construire des

projets communs. Cette rencontre s'est déroulée en mode convivial, avec la présence de Terre contact et de son four à pizza mobile, où chacun a mis la main à la pâte ! Etaient notamment présents : la Mission Locale Jeunes, les Centres d'Entraînement aux Méthodes d'Education Active, l'antenne Médico-Sociale, la Communauté de Communes Vallée de l'Hérault, le relais Petite enfance, le Centre Communal d'Action Sociale et le Centre Social Mescladis de Gignac.

### Chapeau !

En mars dernier se tenait le tournoi français des chimistes. « *Nous étions la seule université, qui plus est de province, à participer à cette compétition* » souligne Jean-Yves Winum, professeur et directeur du département chimie de la faculté des sciences de Montpellier. Préparées en amont, les équipes d'étudiants de sept établissements se sont affrontées lors de joutes oratoires sur des questions scientifiques, avant d'être évaluées par un jury. Pour leur première participation, les étudiants montpelliérains ont décroché la médaille de bronze, devant de prestigieuses écoles comme X Ecole Polytechnique, ENS Lyon et Chimie ParisTech. « *J'encourage les jeunes Saint-Andréens à s'orienter vers la chimie, filière porteuse d'emplois et compatible avec le développement durable et à ne pas négliger les formations universitaires, synonymes d'excellence* » résume Jean-Yves qui est aussi conseiller municipal à Saint-André. Avec sept étudiantes sur dix participants, les montpelliérains ont aussi montré que les filles ont toute leur place en sciences !

## Plus proche des Saint-Andréens

Grâce à ses partenariats, Mozaïka développe les services de proximité.

Des permanences sont tenues par différents intervenants au sein du centre dans des domaines variés : administratif, social, enfance, insertion, accès aux droits, médiation familiale... Mozaïka s'est aussi rapproché

du Secours populaire français de Saint-André afin de travailler sur l'aide aux devoirs proposée par des bénévoles de la structure. Une salle est mise à disposition deux soirs par semaine au centre Mozaïka pour

permettre aux enfants en difficulté de bénéficier d'un soutien scolaire. Ce dispositif complète le Contrat Local d'Accompagnement à la Scolarité mis en place depuis deux ans dans la structure.



### AIDE AUX VACANCES

Vous souhaitez partir en vacances en famille ? Prévoir des vacances pour vos enfants ? Des aides existent. Le centre Mozaïka vous accompagne dans vos démarches.

N'hésitez pas à télécharger la plaquette en ligne sur le site internet de la mairie ou à nous contacter au 04 67 57 91 41.



## Nouveau souffle pour le cœur de ville

Dans le cadre du programme Petites villes de demain, la commune vient de franchir une nouvelle étape.



Redynamiser les communes de moins de 20 000 habitants pour améliorer les conditions de vie des habitants. C'est l'objectif de « Petites Villes de Demain ». En juillet 2021, les communes de Saint-André-de-Sangonis et de Gignac et la Communauté de communes Vallée de l'Hérault ont signé une convention avec les partenaires financiers du programme. Dans la foulée, elles ont instauré une organisation spécifique : comité de projet, équipe-projet et comité régional des

financeurs. Les collectivités ont 18 mois pour engager une opération de revitalisation du territoire (ORT). Cet outil va leur servir à mettre en œuvre leur projet dans les domaines urbain, économique et social, en faveur des centres-villes.

### Réunions

Le premier comité de projet a eu lieu en février. De mars à juin, des groupes de travail sont chargés d'affiner le programme avant la signature d'une convention définitive

avec l'État fin 2022 début 2023 qui actera le plan d'actions pour les six ans à venir. Grâce à ces groupes de travail, les projets sont étudiés : devenir de l'îlot presbytère, aménagement du cours de la place, avenue de Montpellier, plan de stationnement... Les thématiques abordées concernent l'habitat, les mobilités, les commerces et services, les équipements et espaces publics et l'innovation sociale. Objectif : redonner de la cohérence au niveau de la commune et de ses projets, en complémentarité avec la ville de Gignac et en continuité du contrat bourg centre de la Région Occitanie. La première réunion publique d'information a eu lieu le 19 avril : elle a permis de présenter à la population, les études de faisabilité sur les projets de logements et de médiathèque au sein de l'îlot du presbytère.

## Plusieurs travaux sont en cours sur la commune

• **Le renouvellement des réseaux sur le cours Ravanières** : des marquages au sol sont présents afin de mesurer l'emprise des futurs travaux prévus pour fin 2022 par la CCVH. Les études connexes (topographiques, géo-détection...) sont bouclées. Une étude géotechnique va démarrer avec des sondages géologiques et des mesures dynamiques sur le cours Ravanières, la rue Bonnaric,

l'avenue de Lodève et l'avenue de Clermont L'Hérault. Ensuite, le revêtement de la voirie, l'éclairage public et les trottoirs seront refaits. Un cheminement sécurisé sera également réalisé.

• **Les travaux d'aménagement et de sécurisation de l'école Jeanne d'Arc** ont commencé et devraient se dérouler jusqu'à la fin des vacances de Pâques. La rue Fallières est

ouverte à double sens jusqu'au rond-point de Pasteur en circulation alternée sur 30 mètres.

• **Rue du couvent**, un parking de 56 places et un cheminement doux reliant l'école Jeanne d'Arc et le cours de la place sont en cours d'aménagement.. Ce projet s'inscrit dans le développement d'une boucle connectant tous les points clé de la ville.



### UN AGENDA TOUT NOUVEAU !

Mozaïka vous propose un agenda mensuel qui regroupe les événements sur Saint-André-de-Sangonis. Vous aurez ainsi une vue d'ensemble des rendez-vous organisés par les associations, la commune et l'intercommunalité. Vous pouvez le récupérer à l'accueil du centre socio-culturel Mozaïka ou le consulter sur [www.saintandredesangonis.fr](http://www.saintandredesangonis.fr)



Directeur de publication : Jean-Pierre Gabaudan - Direction comité de rédaction : Chantal Dumas

Photos et diffusion : Mairie St-André-de-Sangonis

Conception, réalisation, impression : Dixicom 04 67 02 68 68

Service communication mairie : 04 67 57 00 64 - Dépôt légal : 2<sup>ème</sup> trimestre 2022.

